

FranceMobil

Lust auf die französische Sprache hat kürzlich die aus Nantes stammende Französin Alexia Gonzales (2.v.r.) den Französischkursen der Klassen 7, 8 und 9 gemacht.



Mit ihrem Francemobil, einem kleinen französischen Kulturinstitut auf Rädern, besuchte sie die Schule. Lieder, Spiele und Wettkämpfe eröffneten den Schülern und Schülerinnen unterhaltsame Zugänge zum Französischen. Besonders interessant war für alle, einmal eine „richtige“ Französin hautnah im Unterricht zu erleben.

Das Francemobil ist eine Initiative der französischen Botschaft und der Robert Bosch Stiftung.

Abschied von der Herta



Ende Januar verabschiedete das Kollegium in einer kleinen Feier Frau **Annette Bräkling-Löhring** in den Ruhestand. Seit 1981 war sie an der Schule tätig und unterrichtete in dieser Zeit ungezählte Schülerinnen und Schüler in den Fächern Mathematik, Textildesign und Kunst.

Das Kollegium und die Schulleitung dankten ihr für ihre Arbeit und wünschten ihr für die Zukunft alles Gute.

Informationen der Herta-Lebenstein-Realschule

Niederländisch-Zertifikat



Sechs Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufe 10 erhielten Anfang Januar die Nachricht, dass sie die Zertifikatsprüfung Niederländisch bestanden haben. Seit Schuljahresbeginn hatten sie sich im Rahmen des Ergänzenden Bildungsangebotes (EBA) allwöchentlich auf die Prüfung zum „Certificaat Nederlands als Vreemde Taal (CNaVT)“ vorbereitet, die zum Jahresende schulintern abgenommen wurde. Das CNaVT ist ein Projekt der „Taalunie“ in Den Haag und wird in Zusammenarbeit mit der Universität Leuven (Belgien) weltweit angeboten.

Alle Schülerinnen und Schüler wurden auf dem Niveau „Maatschappelijk Formeel“ in den Bereichen Hören, Schreiben und Sprechen auf Grundlage gesellschaftlicher und kultureller Aspekte vieler Lebensbereiche intensiv geprüft. „Maatschappelijk Formeel“ entspricht der Niveaustufe B1 des Gemeinsamen Europäischen Referenzrahmens.

Wie in jedem Jahr unterstützt der Förderverein der Schule das Zertifikatsangebot mit einem großzügigen finanziellen Beitrag, sodass dieses Sprachangebot seit nunmehr 16 Jahren als fester Bestandteil der Schulprogrammarbeit angeboten werden kann.

Herta-Lebenstein-Realschule

Realschule der Stadt Stadtlohn – Sekundarstufe I
Burgstr. 38 - 42 - 48703 Stadtlohn
Fon: 02563 / 93530 - Fax: 02563 / 935333
Email: herta-lebenstein-realschule@stadtlohn.de
<http://www.herta-lebenstein-realschule.de>

Hertaaktuell

Die Städtische ... mehr als Unterricht



Besuch der Karnevalsgesellschaft Stadtlohn mit Prinzessin Marie und Prinz Leo

Nr. 106

März 2019

2. Halbjahr 2018 / 19

Die Sprechstundentermine und den aktuellen Terminplan finden Sie unter www.herta-lebenstein-realschule.de

Liebe Eltern!

Die Schulanmeldungen sind abgeschlossen und wir dürfen für das nächste Schuljahr 82 neue „5er“ aus Stadtlohn und den Nachbargemeinden begrüßen. Wir bedanken uns für das Vertrauen und die Unterstützung in der Elternschaft. Die hohe Anmeldezahl sehen wir als Bestätigung unseres vielfältig ausgerichteten Bildungsangebots.

Ein Höhepunkt vor Ostern ist der jährliche Wolfram-Hemsath-Lauf für die Klassen 7 am 12. April. Auf eine rege Unterstützung des Sponsorenlaufs freuen sich nicht nur Ihre Kinder, sondern auch die des Kinderheims im polnischen Wojcieszów.

S. Wichmann

S. Wichmann, Schulleiter

Tag der Naturwissenschaften



An einem Mittwochnachmittag nahmen 50 interessierte Grundschülerinnen und Grundschüler der näheren Umgebung am Tag der Naturwissenschaften teil. Hier konnten sie in den Fächern Chemie, Biologie, Robotik und Technik verschiedene naturwissenschaftliche Experimente beobachten und selbst durchgeführt. Neben Lötübungen und Roboterprogrammierungen wurde auch für das leibliche Wohl gesorgt. Alle Teilnehmer waren sich einig: Ein toller Nachmittag, welcher unbedingt wiederholt werden muss.

Schülerakademie Mathematik

Johann Cohaus (6a) und Kevin Uepping (6b) nahmen an der diesjährigen Schülerakademie Mathematik extern in Borken teil. Sie arbeiteten zusammen mit Schülerinnen und Schülern anderer sechsten Klassen aus dem Kreis Borken zwei



Tage lang an verschiedenen mathematischen Projekten: Es wurde z.B. mit Mathematik gezaubert, Spielstrategien wurden mithilfe von berechneten Wahrscheinlichkeiten bewertet, 3D-Modelle am PC erstellt und ausgedruckt und Platonische Körper gebaut und untersucht.

Die Ergebnisse wurden am Nachmittag des zweiten Tages dem Publikum präsentiert. - Wir gratulieren zur erfolgreichen Teilnahme!

„Heavy Metal is FUN“

Die Metall-Innung Ahaus stellte die Schülerinnen und Schüler der 8. und 9. Klassen mit der Schweißaktion „Heavy Metal is FUN“ die Berufsbilder des Metallhandwerks vor. Unsere Schülerinnen und Schüler haben die Gelegenheit erhalten, selbst unter Anleitung zu schweißen und einen Gegenstand aus Metall – nämlich einen coolen Handyhalter - zu fertigen.



Neubeginn und Abschied

Gleich drei neue Kolleginnen bzw. Kollegen sind zu Beginn des zweiten Halbjahres ins Kollegium der Herta eingestiegen.

Frau **Kerstin Eßing** kommt aus Bocholt und unterrichtet bei uns die Fächer Kunst und Textilgestaltung, die sie von Frau Bräkling-Löhring übernommen hat.



Frau **Christa König** unterrichtet Mathematik, Erdkunde und Biologie. Sie war vorher an der Realschule in Ahaus tätig.

Herr **Daniel Reitmeyer** war bisher an einer Schule in Niedersachsen tätig. Er unterrichtet zur Zeit Technik und Physik. Sehr erfolgreich waren seine bisherigen Schüler auch in den Roboter-Wettbewerben. Dieses Angebot macht er auch unseren Schülern.



Herr **Manfred Schloßhan** war seit 2003 Mitglied des Kollegium und wechselte zum neuen Halbjahr in eine andere Aufgabe beim Regierungspräsidium Münster. Wir danken ihm herzlich für die Arbeit bei uns und wünschen ihm alles Gute in der neuen Aufgabe.